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Frédéric Duguay - Avocat général et secrétaire de la Société 
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Frédéric Duguay : 

Bienvenue à la réunion publique annuelle de la Banque de l'infrastructure du Canada. Je 
m'appelle Frédéric Duguay. Je suis l'avocat général et secrétaire de la Société etje serai votre 
maître de cérémonie aujourd'hui. 

En tant que société d'État, nous comprenons que cette assemblée publique annuelle est 
importante pour l'ensemble des Canadiens et Canadiennes. Cet événement est une initiative de 
responsabilisation que nous prenons très au sérieux. L'assemblée est également accessible 
dans les deux langues officielles. Nous vous remercions de vous être joints à nous aujourd'hui. 

J'aimerais tout d'abord rappeler que le territoire où se tient la réunion d'aujourd'hui est le 
territoire traditionnel de nombreuses nations, dont les Mississaugas de Credit, les 
Anishinaabek, les Chippewas, les Haudenosaunee et les Wendat, et qu'il abrite aujourd'hui un 
grand nombre de Premières Nations, d'Inuits et de Métis. 

Nous reconnaissons également les autres participants d'autres territoires, et on respecte et 
reconnait leurs territoires et leurs peuples. 

La séance d'aujourd'hui se déroulera comme suit : la présidente de notre conseil 
d'administration, Tamara Vrooman, prononcera une allocution, suivie d'une présentation de 
notre PDG, Ehren Cory. 

Il parlera des réalisations de la BIC au cours de l'année écoulée et de ce qui l'attend à l'avenir. 
Cette présentation va être suivie par une séance de questions-réponses qui est disponible pour 
tous les participants aujourd'hui. 

Nous avons également invité tous les participants inscrits à la date du jeudi 8 juin à soumettre 
leurs questions à l'avance. Nous remercions tous ceux qui ont pris le temps de soumettre leurs 
questions à l'avance. 

Cette séance durera 60 minutes. 

L'assemblée est présentée en anglais et en français. Si vous préférez participer dans l'autre 
langue, vous pouvez visiter le site CIB-BIC2023.com et cliquer le bouton pour rejoindre la 
diffusion en continu dans la langue de votre choix. 

Pour votre information, la session d'aujourd'hui est également enregistrée. 

http://CIB-BIC2023.com
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Si vous nous rejoignez par diffusion en continu et que vous souhaitez poser une question, 
veuillez utiliser la boîte de questions-réponses sur votre écran pour taper et soumettre vos 
questions. 

Si nous avons des membres de la presse qui nous rejoignent aujourd'hui, nous vous invitons à 
adresser vos questions directement à l'équipe média de la BIC à l'adresse media@cib-bic.ca. 

Poursuivons maintenant. Pour partager plus d'informations sur les réalisations de l'année 
écoulée, veuillez accueillir la présidente de notre conseil d'administration, Tamara Vrooman. 

Tamara Vrooman : 

Merci beaucoup Frédéric. Bonjour. Nous sommes heureux d'avoir l'occasion d'organiser ce 
forum public chaque année, afin de fournir à nos parties prenantes les informations nécessaires 
en faisant le point sur nos progrès et en vous donnant l'occasion de poser des questions au 
conseil d'administration ou à la direction et à l'équipe. 

Je m'appelle Tamara Vrooman. Je suis la présidente du conseil d'administration de la Banque 
de l'infrastructure du Canada et je m'adresse à vous depuis l'aéroport international de 
Vancouver, où se trouve mon bureau. L'aéroport international de Vancouver, ou YVR, est situé 
sur le territoire traditionnel, non assiégé et continuellement occupé des Musqueam, et j'aimerais 
profiter de l'occasion pour présenter mes respects aux anciens, passés et présents. 

Alors que la Banque de l'infrastructure du Canada s'apprête à passer sa cinquième année 
d'opérations, c'est l'occasion de réfléchir à l'incroyable parcours que nous avons suivi pour 
construire davantage d'infrastructures. 

Nous savons tous que les infrastructures sont essentielles à notre bien-être et à notre 
prospérité. 

Elles connectent nos collectivités, alimentent nos foyers et entreprises, et transportent les 
informations et les biens dont nous dépendons chaque jour. 

La BIC a été créée en tant qu'outil de financement innovateur pour collaborer avec le secteur 
public et les investisseurs privés et institutionnels afin d'accroître et d'accélérer le rythme de 
développement des infrastructures dans notre pays. Il s'agissait d'une nouvelle approche face à 
un défi de longue date. 

Et aujourd'hui les résultats sont clairs. Nous avons mis en place une équipe d'experts et établi 
une présence dans tout le pays. 

Nous sommes incroyablement fiers de franchir le jalon des 10 milliards de dollars en 
engagements d'investissement. En partenariat avec un nombre croissant de partenaires des 
secteurs privé et public, nous avons porté le total des capitaux investis à 27 milliards de dollars, 
ce qui représente 46 projets d'un océan à l'autre. 

Ces chiffres clés représentent l'histoire de la maturation continue de la BIC. Le conseil 
d'administration est heureux de voir la direction faire avancer des initiatives clés qui concernent, 
entre autres, les risques de l'entreprise, la rationalisation des processus d'examen des 
investissements et une plus grande attention portée à la durabilité. Au cours de l'exercice 

mailto:media@cib-bic.ca
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écoulé, l'équipe de direction a mis l'accent sur la gestion des risques de l'entreprise sur 
plusieurs plans. 

Sous la direction d'un nouveau responsable chargé de mettre en œuvre la gestion des risques 
de l'entreprise dans l'ensemble de l'organisation, nous nous concentrons sur l'identification, 
l'évaluation, l'atténuation et la surveillance des risques susceptibles de présenter à la fois des 
menaces et des opportunités lorsqu'il s'agit d'atteindre nos objectifs. 

Dans le cadre du programme de la GRE, la direction suit les questions potentielles dans un 
registre des risques et fournit des résultats trimestriels sous forme de tableau de bord au 
Comité d'impact et de risque de notre conseil d'administration. Il s'agit notamment de rapports 
sur les risques principaux et émergents de la BIC, sur le rendement par rapport à l'appétit pour 
le risque et sur les principaux indicateurs de risque. 

Nous sommes en train de mettre en place une solide culture du risque dans le but d'aborder et 
d'atténuer les défis potentiels à un stade précoce et de manière efficace afin de favoriser une 
prise de décision éclairée en fonction des risques. 

L'une des principales responsabilités du conseil d'administration est la surveillance des activités 
d'investissement. Cette année, nous avons travaillé avec la direction pour rationaliser 
davantage le processus d'examen. Pour ce faire, nous avons examiné 43 investissements, y 
compris des propositions d'investissement préliminaires, des engagements de sécurité et des 
engagements d'investissement finaux. 

Nous avons reçu des mises à jour régulières sur la réponse de la BIC à la gestion de toute 
exposition due à des incidences fiscales accrues au sein des projets, et nous avons examiné et 
recommandé des ajustements à la politique d'investissement pour mettre à jour le processus de 
prise de décision pour les engagements d'investissement approuvés précédemment. 

Pour ce qui est de l'engagement de l'organisation en faveur de la durabilité, nous pensons que 
la durabilité est au cœur de ce que nous faisons. Nos investissements réduisent les émissions 
de gaz à effet de serre, connectent la population canadienne grâce à l'Internet haut débit et aux 
transports en commun, font croîlre notre économie grâce au commerce et comblent le déficit 
d'infrastructures autochtones. 

En ce qui concerne le climat, cela signifie déployer des capitaux importants dans des projets qui 
contribuent à réduire les émissions de GES et à soutenir le gouvernement fédéral dans ses 
efforts pour atteindre ses objectifs en matière de changements climatiques. La majeure partie 
de notre travail est réalisée à travers des investissements, mais nous comprenons qu'il nous 
faut également mettre de l'ordre dans nos propres affaires. Cette année, nous avons poursuivi 
nos efforts en calculant notre propre empreinte carbone et en publiant nos premiers rapports en 
lien avec le climat. 

À l'avenir, nous nous appuierons sur cette base en incluant les émissions financées dans notre 
profil et en améliorant nos rapports en lien avec le climat. Nous sommes conscients que les 
infrastructures jouent un rôle crucial dans la concrétisation de l'avenir durable souhaité et 
qu'elles contribuent à notre transition vers une économie carboneutre. 

Nous sommes au début d'un parcours important en matière de durabilité pour la BIC. Nous 
sommes fiers de nos contributions et des résultats obtenus jusqu'à présent, mais il nous reste 
encore beaucoup à faire. Nous sommes enthousiastes à l'idée d'aller de l'avant. Au cours de 
l'année écoulée, nous avons publié notre document sur la durabilité et l'impact qui se trouve sur 
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notre site Web. À l'avenir, nous intégrerons les informations sur la durabilité et l'impact dans 
notre rapport annuel. 

En ce qui concerne nos relations avec le gouvernement du Canada en tant que société d'État 
fédérale, nous continuons à dialoguer directement avec le ministre d'infrastructure Canada, 
Dominic LeBlanc, la sous-ministre Kelly Gillis et leurs équipes. En plus des réunions régulières 
au cours desquelles nous discutons des investissements, des communications, de la recherche 
et des rapports d'entreprise, un examen quinquennal de la BIC a été entamé, comme l'exige 
notre législation, en juin 2022. Le ministre procède tous les cinq ans à un réexamen des 
dispositions législatives et du fonctionnement de la Loi sur la BIC. 

L'examen législatif vise à évaluer si les prémisses et les contextes politiques qui sous-tendent la 
création de la BIC sont toujours solides et pertinents, si le mandat législatif de la BIC et les 
pouvoirs pour soutenir ses opérations restent pertinents dans le contexte d'une politique et d'un 
paysage d'infrastructure en évolution et si des changements ou des clarifications sont 
nécessaires pour positionner la BIC à l'avenir. 

La BIC a contribué à cet exercice en réponse à une consultation ouverte entreprise par 
Infrastructure Canada. Nous avons été informés que le ministre a l'intention de présenter un 
rapport sur l'examen au Parlement ce mois-ci. Nous saluons ce rapport et l'occasion qui nous 
est donnée de continuer à travailler avec Infrastructure Canada et nos nombreuses parties 
prenantes pour faire avancer notre importante mission. 

Je voudrais terminer aujourd'hui en remerciant notre conseil d'administration. Il s'agit d'un 
conseil qui possède une connaissance approfondie du paysage de l'infrastructure canadienne 
ainsi qu'une expertise en matière de gouvernance et de finances. 

J'aimerais remercier une fois de plus deux membres sortants du conseil, James Cherry et Chris 
Hickman, qui ont tous deux rejoint le conseil en 2017. Jim et Chris ont apporté des contributions 
significatives et des perspectives régionales du Québec et des Maritimes qui ont été très 
appréciées. 

Nous souhaitons également la bienvenue à deux nouveaux membres du conseil 
d'administration, Andrée-Lise Méthot and Michael Bernstein, qui ont été nommés le 2 décembre 
2022 et qui ont déjà fait preuve d'un grand sens de l'investissement dans les infrastructures au 
sein de notre conseil d'administration. 

Sur ce, j'aimerais féliciter Ehren et son équipe pour les progrès exceptionnels qu'ils ont 
accomplis au cours de ces cinq années. Je vais maintenant laisser le micro à Ehren pour sa 
mise à jour. Je vous remercie à nouveau de m'avoir donné l'occasion de m'adresser à vous 
aujourd'hui. Je laisse maintenant la parole à notre président-directeur général, Ehren Cory. 
Ehren, c'est à vous. 

Ehren Cory: 

Merci beaucoup, Tamara. Merci Tamara. 

Bonjour à toutes les personnes qui nous ont rejoints aujourd'hui venues de tous les coins du 
pays. Nous vous remercions de l'intérêt que vous portez à la Banque de l'infrastructure du 
Canada. Merci de nous avoir rejoints aujourd'hui d'un océan à l'autre. 
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Comme Tamara l'a indiqué, je suis ici et heureux de représenter l'ensemble de notre 
organisation, etje me réjouis de discuter de nos progrès et de notre avenir, et de répondre à 
vos questions. 

Je vais commencer par passer en revue nos progrès et les faits saillants de l'année écoulée. 
Nous avons continué à investir dans des projets d'infrastructures essentielles dans tout le pays. 
Quelques statistiques rapides tout d'abord. Comme vous pouvez le voir sur vos écrans, au 
cours de l'année écoulée, nous avons pris des engagements d'investissement dans 22 projets, 
pour un montant de financement de plus de 3 milliards de dollars. Nous avons procédé à la 
clôture financière de 25 projets, ce qui représente plus de 4,5 milliards de dollars de prêts 
engagés. À ce jour, 29 projets sont en cours de construction et notre premier projet a été 
achevé. Notre investissement dans la ville d'Edmonton s'est traduit par l'achat et la mise en 
service de 20 autobus zéro émission. Nous avons donc atteint la fin d'un investissement en 
2023 pour la première fois. 

L'image à l'écran montre une coupure de ruban. Les coupures de ruban ont lieu au tout début 
des projets d'infrastructure. Il s'agit ici d'un projet de rénovation énergétique mené avec notre 
partenaire Dream. J'ai mentionné que cette photo avait été prise au début de l'année et, à ce 
jour, le programme sur lequel ils travaillent consiste à rénover 19 bâtiments à travers le pays. 13 
de ces bâtiments sont actuellement en construction, en cours de rénovation, en cours de 
conversion en bâtiments prêts pour la carboneutralité, avec des avantages significatifs pour le 
climat, pour l'habitabilité et pour nos villes. Nos projets passent donc rapidement de 
l'engagement d'investissement à la construction et à l'exploitation active. 

Voyons maintenant un peu plus en détail l'effet cumulé de ces investissements. Si ce sont les 
douze derniers mois, vous l'avez vu pendant les commentaires de Tamara, la carte avec 
beaucoup de points rouges sur le côté gauche de votre écran. Ces points représentent les 46 
engagements d'investissement individuels que nous avons pris depuis notre création. Il s'agit 
de projets réels menés avec de vrais partenaires dans tout le pays. Ils représentent également 
un impact réel. La partie droite de cette diapositive illustre ces avantages. 

Compte tenu de notre mandat d'investisseur dans l'intérêt public et les infrastructures qui offrent 
des avantages au public, nous prenons ces chiffres très au sérieux et vous aurez constaté dans 
nos rapports annuels précédents et dans notre planification d'entreprise que nous nous fixons 
des objectifs futurs non seulement en matière de déploiement de capital, mais aussi en matière 
d'avantages et d'impact. 

Nous mesurons donc des éléments tels que l'impact annuel sur les GES des investissements 
que nous réalisons dans l'énergie propre et l'énergie verte. Actuellement, nous estimons que 
les investissements que nous avons déjà réalisés permettront de réduire les GES de 5, 1 
millions de tonnes par an. 

Nous mesurons l'achalandage des transports en commun et la façon dont nous accélérons le 
passage à des systèmes de transport en commun, qui sont meilleurs pour l'économie et 
l'habitabilité des villes. À l'heure actuelle, nous estimons que nous avons investi dans des 
projets qui génèrent environ 175 000 nouveaux trajets quotidiens. Nous avons investi dans des 
projets agricoles qui augmentent la productivité des terres et le PIB. Nous avons investi dans 27 
communautés autochtones à travers le pays qui bénéficient directement de nos investissements 
dans l'eau et les eaux usées, l'énergie verte, l'énergie propre, les systèmes de transport et de 
transit. Enfin, nous avons connecté près de 350 000 ménages à l'Internet haut débit qui n'y 
avaient pas accès auparavant dans tout le pays grâce à notre partenariat, à la fois avec le 
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gouvernement fédéral, avec ISDE et avec nos nombreux partenaires fournisseurs de services 
Internet haut débit à travers le pays. 

Ces impacts sont aussi importants, voire plus, que le nombre de projets. Lorsque nous parlons 
de la valeur de l'impact, nous le prenons vraiment au sérieux. 

Je l'ai déjà mentionné, mais chacun de ces points représente un véritable partenariat. C'est ce 
dont j'aimerais parler maintenant, si vous me le permettez. 

Tout ce que nous faisons, qu'il s'agisse de réduire les émissions de GES de nos systèmes de 
transport en commun en travaillant avec les municipalités, de conduire des projets de 
rénovation énergétique de bâtiments en partenariat avec les propriétaires de bâtiments, de 
travailler avec des promoteurs énergétiques, des services publics, des entreprises d'électricité 
privées. Tous ces projets visent à la fois à stimuler la prospérité et la compétitivité du Canada et 
à nous faire progresser vers un monde carboneutre, et tous ces projets sont réalisés en 
partenariat. 

Les images sur votre écran sont la chose la plus importante à retenir. Toutes ces photos sont 
des photos posées, et j'ai le privilège d'y figurer. Ils sont le résultat du travail d'une équipe 
incroyable et du résultat de mois, voire d'années, de collaboration, de négociation et de 
partenariat. 

La photo de droite représente la réserve de Grasswoods. Il s'agit d'une installation de traitement 
de l'eau et d'une infrastructure permettant le développement d'une réserve urbaine juste au sud 
de Saskatoon. Il s'agit d'un projet dans lequel la BIC a investi environ 30 millions de dollars et 
qui permettra à une communauté de se développer. 

Sur la gauche de votre écran, nous nous trouvons dans un champ à l'extérieur de Darlington où 
nous célébrons l'investissement de la BIC avec nos partenaires du gouvernement de l'Ontario, 
du gouvernement fédéral et d'OPG dans le nouveau réacteur nucléaire, qui fournira une 
nouvelle énergie propre, pour une autre génération, en fait, pour des générations à venir en 
Ontario. 

Les images au milieu représentent deux de nos nombreux autres partenariats avec la ville de 
Calgary et l'université de Toronto. Je ne vous donne ces exemples que pour souligner la réalité 
et la richesse des partenariats que nous établissons avec des responsables municipaux, du 
secteur public et autochtones et des entreprises privées dans tout le pays. 

Notre mandat a continué à s'étendre et à se développer, et Tamara a parlé de certaines des 
mesures que nous avons prises en tant qu'organisation et que le conseil d'administration a 
prises pour continuer à faire mûrir notre organisation. Nous réfléchissons également à la 
manière dont notre mandat a continué à se façonner et à évoluer. 

Il y a un an, lorsque nous avons organisé cette réunion, nous avons évoqué le fait que le 
budget de 2022, au printemps 2022, avait élargi notre mandat de manière importante, en 
clarifiant le rôle de la BIC dans les investissements en matière de carburants propres, 
d'hydrogène, de capture de carbone et de petits réacteurs modulaires dans l'ensemble du pays. 
Depuis lors, nous avons réagi rapidement et définitivement en réalisant des investissements 
dans un certain nombre de ces domaines. Nous venons d'investir dans notre premier réseau de 
recharge de véhicules électriques avec nos partenaires de FLO. 
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Nous avons investi dans notre première installation de biocarburants à Varennes avec une série 
de partenaires dans une installation qui fournira un produit de biocarburant et remplacera des 
carburants fossiles. Et nous avons, bien sûr, comme je l'ai mentionné précédemment, réalisé 
notre premier investissement dans un petit réacteur nucléaire modulaire. 

Tous ces exemples montrent que nous avons accepté le mandat et le défi qui nous ont été 
confiés en travaillant en étroite collaboration avec nos partenaires du secteur privé et, surtout, 
avec le reste du gouvernement fédéral, afin de déterminer la meilleure façon de mettre en 
œuvre les orientations du budget et de les traduire en actions concrètes dans les projets. 

Nous reprenons aujourd'hui la même stratégie pour le budget de 2023. Le dernier budget 
comportait un certain nombre de domaines d'action supplémentaires ainsi que de nouveaux 
domaines pour la BIC. La conclusion la plus importante, bien sûr, du budget de cette année est 
l'accent mis sur le rôle de la BIC dans l'accélération de la transition énergétique et la voie vers 
la carboneutralité. Le gouvernement du Canada a donné à la BIC des objectifs à long terme 
pour investir jusqu'à 10 milliards de dollars de notre argent dans les domaines de l'énergie 
propre et des infrastructures vertes, et pour adopter des positions plus agressives à cet égard 
dans tout le pays. 

Une orientation claire a également été donnée pour aider les communautés autochtones à 
participer aux avantages économiques de leurs projets par le biais d'une prise de participation 
dans les projets où la BIC est un investisseur et il s'agit d'un nouvel outil qui nous permet de 
mener à bien plus de projets, plus rapidement et en collaboration avec des partenaires 
autochtones. 

Nous progressons également dans un autre domaine qui n'a pas été spécifiquement mis en 
évidence dans le budget, mais il s'agit d'un autre exemple concernant la stratégie relative aux 
minéraux critiques. Le gouvernement du Canada a une priorité claire en ce qui concerne les 
minéraux critiques et c'est en fait un exemple intéressant où il ne s'agit pas d'un nouveau 
mandat pour la BIC. En fait, nous allons investir dans les routes, l'énergie propre, la connectivité 
à Internet haut débit, le traitement des eaux usées, donc dans toutes les formes d'infrastructure 
dans lesquelles nous investissons, mais nous le faisons de manière unique pour soutenir le 
développement de ce secteur essentiel pour le pays. Il s'agit donc d'un autre exemple où nous 
alignons rapidement nos ressources, nos compétences et nos partenariats pour répondre aux 
priorités nationales. 

Je voudrais parler un instant de nos résultats financiers. C'est un élément important de toute 
assemblée publique annuelle. Comme je l'ai mentionné, nous avons eu cette année 25 projets 
qui ont atteint la clôture financière. Ils totalisent 4,6 milliards de dollars. Il s'agit d'engagements 
d'investissement fermes. Nous avons signé une entente de prêt. Il y a une entente de crédit 
derrière ces projets, et l'argent va circuler. Comme vous pouvez le constater, à ce jour, notre 
financement s'élève à environ 1,7 milliard de dollars de liquidités effectives - 261 millions de 
dollars au cours de l'année la plus récente. Au fur et à mesure que les projets avancent, que la 
construction que j'ai décrite continue à s'accélérer, les fonds continueront à augmenter 
proportionnellement. 

Nous avons des crédits, bien sûr, de 4,5 milliards de dollars, qui correspondent aux clôtures 
financières. Il s'agit de l'argent que nous avons engagé dans ces projets et sous contrat, si vous 
voulez. 
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Nous avons réalisé 29,7 millions de dollars de revenus d'intérêts, ce qui représente des projets 
qui sont maintenant bien avancés dans leur vie et qui rapportent des intérêts à la BIC. 

Comme vous pouvez le constater, nos charges d'exploitation se sont élevées à 46 millions de 
dollars pour l'année et ça vaut la peine de réfléchir à ce que cela signifie. Si vous comparez ce 
chiffre au total des actifs sous gestion, qui, comme Tamara l'a mentionné, approchent les 10 
milliards de dollars, ou si vous le comparez à l'activité annuelle d'investissement de 4,6 milliards 
de dollars, c'est en fait un chiffre commode. Vous pouvez faire le calcul très clairement. Cela 
représente 1 % de l'activité annuelle. Il représente moins d'un demi pour cent de notre activité 
d'investissement cumulée. Il s'agit d'une organisation très légère, dont nous sommes fiers et 
dans laquelle nous continuons à investir et à nous développer, mais où nous prenons très au 
sérieux le traitement de l'argent des contribuables et notre objectif est de maximiser les 
nouvelles infrastructures que nous faisons construire. 

J'ai parlé tout à l'heure des partenariats et de leur importance pour nous. J'aimerais revenir un 
peu sur le rôle croissant que joue la BIC en s'engageant avec les parties prenantes du marché 
dans son ensemble, non seulement dans le cadre de partenariats sur des projets individuels, 
mais aussi pour essayer de faire avancer les secteurs et les régions du pays. 

L'assouplissement des restrictions de voyage et notre capacité à être plus présents dans le 
monde nous ont donné l'occasion, je pense, de nous engager d'une nouvelle manière avec nos 
parties prenantes. Nous avons passé du temps à parcourir le pays. Nous avons organisé des 
réunions régionales à Vancouver, Montréal, Edmonton et Calgary, et plus récemment, mais 
cette année, en Saskatchewan. La semaine dernière, j'ai passé une semaine en Saskatchewan 
et à chacun de ces endroits nous profitons de l'occasion pour rencontrer des investisseurs 
potentiels en infrastructure du secteur privé, des gouvernements municipaux et régionaux, des 
parties prenantes clés comme les chambres de commerce, la Fédération canadienne des 
municipalités, le Conseil du bâtiment durable du Canada, de nombreux partenaires, des 
dirigeants autochtones et des partenaires autochtones, tout cela dans le but de mieux 
comprendre les besoins en infrastructure dans l'ensemble du pays, d'expliquer et de clarifier le 
rôle de la BIC et la façon dont nous pouvons contribuer à accélérer les choses. 

Comme vous pouvez le voir sur les photos affichées à l'écran, dont une de Tamara et moi, il ne 
s'agit pas de deux visages sur un écran, mais bien de deux êtres humains qui se tiennent l'un à 
côté de l'autre. Nous avons eu l'occasion l'année dernière à la même époque, avec le chef 
Sparrow des Musqueam lorsque nous étions à Vancouver, d'apprendre et d'entendre des 
dirigeants de la communauté autochtone, du monde des affaires et des gouvernements de tout 
le pays, ce qui nous a vraiment aidés à mieux cibler notre action et, je pense, à mieux faire 
connaître et comprendre le rôle de la BIC. Ceci débouchera sur des partenariats et des projets 
à l'avenir. 

Nous avons également investi plus que jamais dans nos activités de connaissance et de 
recherche, et je pense qu'il est important d'en donner quelques exemples récents. Nous avons 
travaillé sur quelques projets de recherche importants que nous avons publiés en 2023. L'un 
d'entre eux portait sur l'économie de la rénovation écoénergétique. Nous l'avons réalisé en 
partenariat avec Delphi et le Building Council. 

Nous avons également mené un projet avec TM U sur la façon de sécuriser les infrastructures 
critiques contre les cybermenaces, un défi croissant dans de nombreux projets dans lesquels 
nous investissons. 
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J'aimerais également souligner une recherche qui a été publiée en avril, mais qui a fait l'objet 
d'investissements importants et a été achevée au cours de la période de 2022-2023. Il s'agit 
d'un partenariat avec l'Université de Toronto sur la capture des plus-values d'urbanisation et le 
rôle qu'elle peut jouer dans l'accélération de nos investissements en matière de transport en 
commun. 

Tous ces exemples illustrent la manière dont notre recherche peut contribuer à débloquer de 
nouveaux secteurs d'investissement dans les infrastructures à travers le pays. 

Enfin, j'aimerais mentionner, comme indiqué sur la diapositive, que nous avons créé un 
partenariat très innovant, je pense, avec l'AFOA, qui porte sur le renforcement des capacités 
autochtones dans le secteur financier et le secteur de la gestion de projet. Il s'agit d'un 
programme de certification dans le cadre duquel nous nous associons à la TD Bank et à l'AFOA 
pour délivrer une mini-certification aux agents financiers et aux responsables du développement 
économique des communautés autochtones, afin qu'ils disposent des capacités et des 
ressources nécessaires pour mener à bien des projets dans leurs communautés. 

J'aimerais terminer par un petit mot sur notre équipe. Tamara a montré les photos des 
membres de notre conseil d'administration, et ils représentent vraiment une expertise incroyable 
provenant de tout le pays, de différents éléments de l'infrastructure, du paysage, du transport 
en commun, de l'énergie, de l'Internet haut débit, du transport et du commerce, et nous 
sommes privilégiés de pouvoir compter sur eux. Je ne peux pas vous montrer des photos de 
tout notre personnel, et c'est parce que nous avons continué à grandir en tant qu'organisation. 
J'en suis très fier. Vous pouvez voir la photo de quelques-uns d'entre eux sur votre écran. 

La BIC compte aujourd'hui environ 120 personnes. Nous venons d'horizons très divers, la 
plupart du secteur privé, mais aussi, et c'est important, du secteur public. Nous essayons 
vraiment de vivre une vision qui consiste à rendre le Canada meilleur, un pays plus prospère, 
plus compétitif et plus propre, tout en innovant et en étant prêts à essayer de nouvelles choses, 
tout en innovant et en étant prêts à essayer de nouvelles choses, et en célébrant nos 
différences et en apprenant d'elles. Ces valeurs font partie des valeurs fondamentales que nous 
avons adoptées en tant qu'organisation. 

Sur cette photo, des membres du personnel assis à une table discutent de ces valeurs et de la 
meilleure façon de les formuler et de les résumer qui illustre bien l'esprit de la BIC. Comme je 
l'ai dit, notre personnel vient d'un peu partout. Mais ce qui les attire ici, c'est la mission de la 
BIC. L'idée que nous pouvons investir dans la construction de ce pays pour qu'il soit prospère, 
compétitif et qu'il réussisse la transition vers la carboneutralité, que nous pouvons investir pour 
connecter la population canadienne, en nous assurant que nous avons accès à l'infrastructure 
qui mène à une grande qualité de vie et à une grande santé économique et sociale. 

C'est ce qui attire les nombreux membres du personnel de la BIC. Je sais que c'est ce qui 
motive les membres de notre conseil d'administration à se joindre à nous et à faire partie de 
notre conseil. Je tiens à remercier tous les membres du personnel. Je suis sûr que certains 
écoutent aujourd'hui et je tiens à souligner que nous ne serions nulle part sans le travail 
acharné, le dévouement et les efforts de notre personnel. Un grand merci pour cela. 

Merci beaucoup à toutes et à tous d'avoir écouté et de vous être joints à nous aujourd'hui. 
Merci, tout le monde, nous sommes impatients de répondre à vos questions. 
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La transcription a été révisée par souci de clarté. 

En raison de contraintes de temps, toutes les questions des participants n'ont pas reçu 
de réponse en direct lors de la réunion. Pour obtenir la liste complète des questions et 
réponses des participants, veuillez consulter le document Questions et réponses. 
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